

Pressemitteilung

Die Gute Stunde: Kulturelle Teilhabe für Menschen mit Demenz erhöhen

Wiesbaden 27. April 2023 – "Die Gute Stunde" bietet ab dem 1. Juni 2023 interaktive Online-Kulturveranstaltungen für Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen an. "Die Gute Stunde" möchte neben den regulären digitalen Kulturveranstaltungen, die die gemeinnützige Initiative bereits seit Anfang 2021 erfolgreich für ältere Menschen anbietet, nun auch die kulturelle Teilhabe von Menschen mit Demenz stärken. Dafür hat "Die Gute Stunde" gemeinsam mit Kulturschaffenden erste Formate im Bereich Poesie und Kunst entwickelt. Behutsam sollen gemeinsam mit den Gästen online Begegnungen entstehen, die Freude machen und eine Abwechslung im Alltag bieten.

Der Schirmherr der Aktion "Die gute Stunde", Hessens Staatsminister Axel Wintermeyer, lobte: "Die Diagnose Demenz ist für die Betroffenen immer ein Schock. Die Möglichkeit an Kultur und Gemeinschaft auch weiterhin teilhaben zu können, bringt ein Stück Normalität in den Alltag, der oftmals durch die Krankheit bestimmt wird. Zugleich kommen von Demenz Betroffene und ihre Angehörigen in den Austausch mit Menschen in der gleichen Situation. Deshalb habe ich die Schirmherrschaft aus großer Überzeugung übernommen." Der Staatsminister betonte, dass es ihn freue, dass das Projekt "Die gute Stunde" 2022 den Wettbewerb "Hessen Smart gemacht – Miteinander lokal digital" in der Kategorie "Smarte Gemeinschaft" gewonnen habe. Die Hessische Landesregierung hat dies mit einem Preisgeld von 5.000 Euro ausgezeichnet. Im Rahmen des Wettbewerbs war vorgesehen, dass innovative Projekte für eine Anschlussförderung zum Ausbau und zur Weiterentwicklung ausgewählt werden können. 2022 erhielt "Die Gute Stunde" eine Anschlussförderung in Höhe von rund 49.000 Euro vom Land.

Der Wettbewerb zeichnet Initiativen, Kommunen, Vereine und gemeinnützige Unternehmen aus, die digitale Kompetenzen in der Gesellschaft aufbauen sowie mit digitalen Lösungen das Miteinander vor Ort stärken.

Unter dem Titel "Die Gute Stunde – Raum" werden die Veranstaltungen immer nachmittags für eine Stunde angeboten über das Videokonferenz-Software "Zoom". Die Veranstaltungen sind nach Anmeldung für jeden kostenfrei. Die Veranstaltungen sind sowohl für Menschen in der eigenen Häuslichkeit geeignet, als auch für Menschen in Pflegeeinrichtungen. Termine sind bis Ende des Jahres geplant. Entstanden ist das Projekt gemeinsam mit der Alzheimer Gesellschaft Wiesbaden unterstützt durch die Hessische Staatskanzlei. Weitere Informationen finden Sie unter www.diegutestunde.org

Torsten Anstädt, Mitgründer der Guten Stunde über die Motivation hinter dem Projekt: "Wir haben in den letzten zwei Jahren so viele spannende Begegnungen mit älteren kulturinteressierten Menschen und den unterschiedlichsten Künstler:innen erleben dürfen. Und in unserer älter werdenden Gesellschaft steigt die Anzahl der Menschen, die von Demenz betroffen sind, stetig. Hier wollten wir mit unseren dialogischen Online-Kulturveranstaltungen ein Angebot schaffen, das Kultur und Freude ins Haus bringt."

"Wir als Alzheimer Gesellschaft Wiesbaden sind immer auf der Suche nach Möglichkeiten, die Teilhabe von Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen zu stärken. Im Bereich Kultur gibt es viel Bedarf und wir sind gespannt, wie das digitale Angebot der Guten Stunde angenommen wird," ergänzt Anja Selle-Ursfeld, Leiterin der Alzheimer Gesellschaft Wiesbaden.

Über die Gute Stunde

Die Gute Stunde ist eine gemeinnützige Initiative der humaQ gGmbH aus Wiesbaden und bietet kostenfreie, interaktive Online-Kulturveranstaltungen für ältere Menschen und alle, die Lust auf Kunst und Kultur haben. Ob Lesungen, Wunschkonzerte oder Museumsführungen – Die Gute Stunde möchte die kulturelle Teilhabe von Menschen erhöhen, die nicht ohne weiteres am Kulturleben teilhaben können. Seit Anfang 2021 hat Die Gute Stunde 40 digitale Kulturveranstaltungen angeboten und 1400 Gäste begrüßen dürfen. Schirmherr der Guten Stunde ist der Chef der Hessischen Staatskanzlei, Staatsminister Axel Wintermeyer. Weitere Informationen unter www.diegutestunde.org

Pressekontakt

Dorothea Lemme
Die Gute Stunde
d.lemme@humaq.org
0151-59165653
www.humaq.de/humaK